

Autos über Hamburger Hafen bis nach Afrika verschifft

Jony Bassil handelte früher vor allem mit Gebrauchtwagen / Seit vergangenem Jahr ist er Honda-Vertragshändler / Göttinger Unternehmer ist auch im Immobiliengeschäft tätig

VON MICHAEL CASPAR

„Ich wollte nie Autohändler werden“, sagt Jony Bassil. Der libanesische Christ kam 1985 nach Deutschland, um Architektur zu studieren. Bassil, der zweisprachig aufgewachsen ist (Arabisch, Französisch) und Englisch in der Schule gelernt hatte, büffelte Deutsch. Doch noch bevor er mit dem Studium begonnen hatte, bat ihn der Vater, ein Bauunternehmer, ihm einen Mercedes in den Libanon zu schicken. Bassil kaufte einen 280E.

Dem Vater wurde im Libanon ein Preis geboten, der selbst abzüglich Überführungskosten und Zoll immer noch 4500 Dollar Gewinn versprach. „Verkauf den Wagen, ich kann dir hunderte schicken“, drängte der Sohn. Ehe Jony Bassil sich verah, war er im Autohandel eingestiegen. In der Kasseler Landstraße in Göttingen, wo heute das Hotel Novostar steht, hatte er seinen ersten Firmensitz.

Hamburger Hafen

Alle zwei Wochen fuhr er damals nach Hamburg, um die Wagen selbst aufs Schiff zu fahren. Das Beladen dauerte bis in die Morgenstunden. Manche Unfallwagen ließen sich nur noch mit dem Traktor bewegen. „Unter Deck konnten wir vor Abgasen kaum atmen“, erinnert sich der Händler. Am nächsten Tag kaufte er auf dem Fischmarkt frischen Fisch und trat die Rückreise an. Bis nach Afrika verschifft er Fahrzeuge. Doch



Seit 2008 ist er Honda-Vertragshändler: Jony Bassil mit Ehefrau Houeida Bassil und Jony junior

FOTO: THEODORO DA SILVA

dann wurde der Wettbewerb immer härter. Bassil begann Verluste zu machen und orientierte sich um. Seither bedient er deutsche Kunden.

1989 ging Jony Bassil nach Adelebsen, wo er auf einem 1800 Quadratmeter großen Gelände wirtschaftete. 1994 kehrte er nach Göttingen zurück. Im

Jahr darauf pachtete er das Gelände des ehemaligen Autohauses Blessin auf der Siekhöhe, das er dann 1998 kaufte. Er baute die dortigen Gebäude um. Den

Platz managt heute sein Bruder Anton Bassil. Den Platz in Adelebsen führt mittlerweile sein Cousin Walid Asad in eigener Regie.

Einen weiteren Schritt nach vorne machte Bassil schließlich im vergangenen Jahr. Damals übernahm er das insolvente Honda-Autohaus im Anna-Vandenhoeck-Ring 1. „Markenhändler haben ein besseres Image als die Gebrauchtwagenverkäufer“, meint er. Dass die Zeiten nicht einfach sind, weiß er. Doch ihn hat der Standort und zudem auch der gute Zustand der Immobilie überzeugt.

40 Beschäftigte

Darüber hinaus hat er den Kundenstamm des Autohauses übernommen. Jony Bassil beschäftigt fünf der alten Mitarbeiter weiter. Er konzentriert nun seine Energie auf den Honda-Betrieb.

Neben dem Autohandel ist Bassil auch im Immobiliengeschäft tätig. Architekt, wie er es einst plante, ist er zwar nicht geworden, aber er hat eine Reihe von Häusern gebaut, die er nun vermietet. In der Bassil-Gruppe sind mittlerweile 40 Beschäftigte tätig, darunter zehn Teilzeitkräfte.

Autohaus Bassil GmbH
 Anna-Vandenhoeck-Ring 1
 37081 Göttingen

Telefon 05 51/9 99 00-0
 Telefax 05 51/9 99 00-22

E-Mail: info@honda-bassil.de
 www.honda-bassil.de



Der Tradition und einem ehrlichen Produkt verbunden.

TIEFEN SALZ

AUS NATURSOLE

OHNE CHEMISCHE ZUSÄTZE

BADE- HAUS

MIT NATURSOLE

FÜR GESUNDHEIT UND WELLNESS



SALINE LUISEHALL GMBH · Greitweg 48 · 37081 Göttingen · 0551-3 84 87-0 · www.luisenhall.de